



.....ATENTADO DE ETA.....

Los partidos vascos convocan un paro de cinco minutos para hoy

Todas las formaciones, excepto HB, difundieron un comunicado conjunto de repulsa

DV. SAN SEBASTIAN

Todos los partidos políticos con representación en el Parlamento Vasco, salvo HB, convocan para hoy a los ciudadanos vascos a secundar un paro de cinco minutos en señal de condena por el asesinato de Gregorio Ordóñez.

Representantes de los partidos PNV, PSE-EE, EA, IU, UA y PP, reunidos ayer en Bilbao, difundieron un comunicado conjunto en el que animaron a todos los ciudadanos a secundar los cinco minutos de paro, en silencio, a partir de las 12,00 horas, en los centros de trabajo o en el lugar donde se encuentren. Las formaciones políticas expresaron su «absoluta repulsa» por el asesinato de Ordóñez y transmitieron su solidaridad a la familia de la víctima.

«Una barbaridad»

El portavoz de la ejecutiva del PNV, Joseba Egibar, afirmó que el asesinato de Ordóñez es una barbaridad desde todo punto de vista, «ética y moralmente, porque se ha segado una vida, y política y socialmente resulta incalificable».

Destacó la «impotencia» ante los asesinatos y dijo que de los atentados no se pueden realizar valoraciones políticas porque desde la lógica no se puede comprender lo ilógico. No obstante, consideró que ETA ha entrado en una «huida hacia adelante, sin parar a reflexionar sobre lo que ocurre en este país» y a nivel internacional.

«Como uno de los nuestros»

El secretario general del PSE-EE, Ramón Jáuregui, se dirigió a todos los militantes y simpatizantes del PP para decirles que los socialistas vascos se toman el asesinato de Ordóñez «como si fuera contra uno de nosotros». Jáuregui destacó que Ordóñez era «un joven, un demócrata y un representante político de los vascos, la expresión de la soberanía de los vascos, no hay nada más sagrado». Expresó el deseo del PSE-EE de que los autores del atentado sean encar-



Representantes de los partidos políticos que elaboraron un comunicado de repulsa por el atentado./EFE

HB apela a la confrontación Euskadi-Estado

Herri Batasuna señaló ayer en un comunicado que el asesinato del dirigente del Partido Popular del País Vasco y teniente alcalde de Donostia, Gregorio Ordóñez debe situarse en «el marco de la confrontación entre Euskadi y el Estado español».

El partido radical destacó la necesidad de que «todos los agentes políticos y sociales realicemos una profunda reflexión sobre las causas de la violencia política, que no son otras que la permanente violación de los de-

rechos democráticos de Euskal Herria y el empecinamiento en la liquidación de la nación vasca». La formación política añade que para este fin se combinan «todos los medios represivos y políticos, legales e ilegales, al servicio de Estado español».

Herri Batasuna, por último, «reitera su firme y sincera puesta por la paz, desde su compromiso de trabajo por recuperar los derechos democráticos de Euskal Herria a través del diálogo y la negociación política».

celados cuanto antes y mostró «el desprecio político y social de todos los vascos contra quienes amparan y empujan estas acciones».

Por su parte, Txiki Benegas mostró su reconocimiento a la trayectoria en favor de la paz y la convivencia democrática del dirigente del PP.

Bárbara Duhrkop, viuda de Enrique Casas, asesinado por ETA, señaló que «desde mi propia experiencia conozco el calvario que supone para la familia de Ordó-

ñez este asesinato y cómo influyen estos sentimientos. Pero al mismo tiempo debemos seguir condenando la violencia y no dar un paso atrás en el combate contra el terrorismo».

«No matarán las ideas»

El presidente de Eusko Alkartasuna, Carlos Garaikoetxea, aseguró que «podrán matar a las personas, pero no podrán asesinar las ideas», tras conocer el asesinato de Ordóñez. Garaikoetxea se mos-

tró «conmocionado» por esta noticia y se confesó «compañero» de Ordóñez, «desde la distancia en las ideas políticas».

«Yo me proclamo ahora un compañero suyo que sufre con los suyos por su asesinato», dijo el dirigente nacionalista, visiblemente emocionado.

Por su parte IU aseguró que el atentado «marcará un hito en la historia de Euskadi, que no podrá olvidar su trabajo, ejercido siempre con generosidad, en defensa de las libertades y la democracia». A juicio de IU es «un asesinato fascista, cometido contra todo el pueblo vasco».

Xabier Albistur, diputado de Euskal Ezkerra y ex alcalde de San Sebastián, señaló que «es intolerable la vorágine de locura en la que se ha metido ETA. Una vez más, ETA muestra su verdadera cara, la del asesinato, la violencia y la barbarie».

Unidad Alavesa, por su parte, dijo que Ordóñez «ha muerto en la primera línea, en favor de la democracia en el País Vasco».

El CDS del País Vasco repudió el asesinato y añadió que «los derechos democráticos y la libertad se consiguen sin violencia».

REACCIONES

■ Jordi Pujol: «Intención desestabilizadora»

El presidente de la Generalitat de Cataluña, Jordi Pujol, manifestó que el atentado «tiene una carga especial de intencionalidad desestabilizadora», ante lo cual hizo un llamamiento a todos los ciudadanos a «luchar contra este intento de desestabilización y de desmoralización del país». «Todos los atentados son viles y criminales, y este también lo es, pero además tiene una carga especial de intencionalidad desestabilizadora por la significación política de Ordóñez y por la forma muy decidida y valiente con que se había enfrentado contra el terrorismo».

■ Julio Anguita: «No puede haber concesiones a ETA»

El coordinador general de IU, Julio Anguita, envió un telegrama a José María Aznar en el que le expresó las condolencias de la coalición por el asesinato de Gregorio Ordóñez. Anguita afirmó que no puede haber ninguna concesión a ETA ni al terrorismo.

■ Juan Cruz Alli: «Era un demócrata convencido»

El presidente del Gobierno de Navarra, Juan Cruz Alli, aseguró que el asesinato de «un demócrata convencido y practicante» como Gregorio Ordóñez es «una salvaje agresión al conjunto de los ciudadanos». Alli subrayó que los autores de esta muerte y quienes la justifican «deben saber que están solos, que no representan a nadie y que los ciudadanos están hartos de que se detente su nombre para cometer crímenes y extorsiones».

■ Angel Colom: «Pedimos a ETA que deje de matar»

El secretario general de ERC, Angel Colom, expresó su condena más enérgica por el asesinato. «ERC, el partido que propugna la independencia de Cataluña, reclama a ETA que deje de matar, reclama el fin de esta espiral de violencia que sólo destruye y que nunca puede construir nada».

■ Múltiples condenas

Fueron numerosas las condenas por el asesinato, entre las destacaban las de los ministros Javier Solana y Juan Manuel Eguíagaray, el presidente andaluz Manuel Chaves, el presidente del Senado, Juan José Laborda, etcétera.

FONTANERO MIKEL
REFORMA DE BAÑOS
SERIEDAD. CALIDAD
PRECIOS MODERADOS
☎ 47 04 75 (9 a 1 - 3,30 a 7,30)
LUNES A VIERNES

NATALIA
Gran Diploma Cordon Bleu
COCINA DE INVIERNO
PLATOS CASEROS
Duración, 1 semana: Del 30 de Enero al 3 de Febrero
Horario: 19 a 21'30.
INFORMACION: 31 12 87 (10-15, 19-21 h.)
FIN DE SEMANA: (908) 676109.

APRENDA
A MANEJAR EL ORDENADOR
por 7.500 ptas./mes
WINDOWS-WORD-EXCELL
TARDES O SABADOS
Centro Estudios Homologado
S. E. I. M.
Miracruz, 10 - 20001 San Sebastián - Tel: 27 58 19

FORMACION A TU MEDIDA
FORMACION INFORMATICA
▲ Técnico en Ofimática Windows.
▲ Técnico en Dibujo Asistido por Ordenador: AUTOCAD-12.
▲ Técnico en Autoedición y Artes Gráficas: Diseño Gráfico.
▲ Sistemas, Redes Locales, Telecomunicaciones.
▲ Técnico en Herramientas MULTIMEDIA.
▲ Programación En Lenguaje C.
GESTION DE EMPRESA
▲ Formación de comerciales y vendedores.
• Alto índice de empleo.
▲ Secretariado informático.
OFRECEMOS
• CONDICIONES ESPECIALES:
• ESTUDIANTES Y PARADOS
• Un ordenador por alumno.
• Bolsa de trabajo.
• Aula de prácticas gratuita.
• Certificado reconocido.
Cei FORMACION PRESTAKUNTZA
INICIO FEBRERO • Zubieta, 11 Telf.: 46 27 67 DONOSTIA •

¿LE DEBEN DINERO?
Le cobramos urgentemente en toda España, sólo bajo procedimientos legales.
SU EMPRESA DE CONFIANZA Y ANTIGÜEDAD
GRENSA OFICINAS CENTRALES EN 48009 BILBAO
c/ Henao, 25-1º Dcha. Tel. 94-423 17 85 / 424 78 95 Fax 424 22 29



ATENTADO DE ETA

REACCIONES

Denon Artean

El grupo pacifista Denon Artean-Paz y Reconciliación señaló ayer en un comunicado que «si bien todos los atentados son igualmente condenables, porque la pérdida de cualquier vida humana no tiene categorías, entendemos que atentar contra una persona por su condición de representante de otras miles hace de éste un atentado contra miles de vascos, contra una ideología y contro todos los demócratas en general». Tras expresar su más profunda condolencia y solidaridad con los familiares, amigos y compañeros de Gregorio Ordóñez, Denon Artean hace un llamamiento a la serenidad, al tiempo que anima a los ciudadanos a participar en todas las convocatorias «que demuestren a los terroristas y a quienes les apoyan que nos tienen y nos tendrán enfrente» y convoca para hoy la habitual concentración, a las ocho de la tarde en la Plaza de Gipuzkoa.

Elkarri

El Movimiento Social por el Diálogo y el Acuerdo *Elkarri* expresó ayer su «más firme reprobación y rechazo» al asesinato del teniente de alcalde de San Sebastián y dirigente del PP, Gregorio Ordóñez. En un comunicado, *Elkarri* considera que este atentado «es señal de un camino que no tiene salida» e insta a ETA «al cese y sustitución de las expresiones de violencia por iniciativas de diálogo». Hace asimismo un llamamiento a «mantener la serenidad y a trabajar más que nunca en la perspectiva de una solución dialogada».

Bakea Orain

La Plataforma Cívica por la Paz Bakea Orain consideró que el asesinato del presidente del PP de Guipúzcoa supone un «ataque a la línea de flotación de la democracia y sus instituciones». El portavoz de este grupo pacifista Pedro García señaló que este atentado pone de manifiesto que «todos somos objetivos potenciales por el mero hecho de ser demócratas». Expresó la «consternación» de Bakea Orain por este asesinato, así como su «preocupación» por el hecho de que la víctima haya sido una persona de la dimensión política de Ordóñez y demandó una «respuesta masiva» de los ciudadanos.

Gesto Por la Paz

La Coordinadora Gesto por la Paz de Euskal Herria consideró que ETA, al asesinar al portavoz del PP en el País Vasco, Gregorio Ordóñez, no sólo ha atentado contra un ser humano «sino también contra los pilares del sistema democrático». Calificó de «increíble» el atentado y opinó que «si cualquier asesinato es totalmente condenable, para toda nuestra sociedad democrática, éste tiene una especial relevancia: se ha atentado contra un representante de la ciudadanía». Ha convocado para hoy en Euskadi y Navarra las habituales concentraciones silenciosas.



Ordóñez estuvo sentado junto a la parlamentaria de HB y presa preventiva, Begoña Arrondo, el 30 de noviembre en la primera sesión del Parlamento.

Ardanza: «Es un acto de barbarie que contribuye a la división de Euskadi»

Se colocará un lazo negro en el asiento de Ordóñez, en el pleno parlamentario de hoy

DV. SAN SEBASTIAN

El lehendakari José Antonio Ardanza aseguró que el asesinato de Gregorio Ordóñez es «un nuevo acto de barbarie humana que no va a hacer sino contribuir a ahondar el sufrimiento y la división de nuestro pueblo». Mediante un comunicado el lehendakari expresó «su más sentida condolencia y solidaridad» a la familia de Ordóñez y a su partido.

Manifestó «su profunda consternación por tan abominable crimen». Este nuevo asesinato, agregó Ardanza, «como todos los que hasta ahora le han precedido, no encuentra explicación en ningún razonamiento ni lógica política». «Sólo puede y debe explicarse —añadió— por el fanatismo y el progresivo enloquecimiento de quienes consideran enemigos suyos, y por tanto, liquidables a todos aquellos que no coinciden con sus ideas y que quieren defender las propias por cauces democráticos y civilizados».

Ardanza hizo un llamamiento a los ciudadanos vascos «a que expresen serena y pacíficamente estos mismos sentimientos de condolencia, consternación y condena en las múltiples manifestaciones que se celebrarán en Euskadi los próximos días».

Hoy, pleno del Parlamento

El Parlamento Vasco celebrará hoy a la una un pleno extraordinario en el que se aprobará una declaración institucional de condena del asesinato. Una hora antes la Junta de Portavoces de la Cámara se reunirá para concretar el texto de dicha declaración.

Durante la celebración del

pleno se colocará un símbolo del Parlamento Vasco y un lazo negro en el escaño que ocupaba Gregorio Ordóñez, «como señal de ausencia» y se guardarán unos minutos de silencio.

El presidente del Parlamento Vasco, Joseba Leizaola, mostró su total consternación ante este hecho violento y aseguró que ahora cuando «teníamos la impresión de que las cosas estaban cambiando y de que quizá se podía esperar una Legislatura y un futuro distinto, parecía que había una evo-

Eli Galdos: «Vileza»

lución y este acto nos echa para atrás». Leizaola, sin embargo, quiso remarcar que esta es una acción de un «grupo muy minoritario».

Todos los grupos confirmaron su asistencia a la sesión del pleno extraordinario, a excepción de Herri Batasuna.

«No hay peor ceguera política que la del iluminado. Ni crimen más horrendo que el cometido en nombre de una supuesta idea. El asesinato de Gregorio Ordóñez une, a todo ello, la vileza de un asesinato por la espalda contra el indefenso», manifestó el diputado general de Guipúzcoa, Eli Galdos.

Y añadió: «Hace ya muchos años que algunos atentan de esta forma tan ciega, tan horrenda, tan vil contra los demócratas y contra la propia democracia. Abaten personas con el propósito de

abatir la democracia misma. Hace también muchos años, sin embargo, que los demócratas estamos resueltos a que la democracia siga viva y en progreso constante frente a ellos».

Telegrama de Felipe González

El presidente del Gobierno, Felipe González, envió un telegrama de pésame a Ana Iribar, viuda de Gregorio Ordóñez, en el que dice: «Brutal atentado terrorista, quisiera hacerle llegar en estos tristes momentos mi sentimiento de dolor y profundo pesar que ruego haga extensivos a los demás miembros de su familia». Y en otro telegrama enviado a Aznar el presidente asegura que «es una ataque directo al conjunto de la sociedad».

El ministro de Justicia e Interior, Juan Alberto Belloch, calificó de «repugnante» el asesinato del político vasco, cuando se enteró al final de la comida que celebraba en Gaza con Yaser Arafat, líder de la OLP. Reconoció que Ordóñez «era un hombre que mantuvo siempre con dignidad sus propias posturas y que efectivamente ETA, una vez más, decide matar a cualquiera que pueda estropear sus designios de imponer un clima de terror». Belloch adelantó en doce horas su viaje de regreso a Madrid.

La secretaria de Estado de Interior, Margarita Robles, declaró que «con ETA nadie está a salvo, ni los servidores del orden, ni los políticos, ni cualquier ciudadano. ETA no descarta ninguna posibilidad y puede realizar cualquier acción que suponga una caja de resonancia».

Enérgica condena del Rey

El Rey condenó ayer enérgicamente el atentado terrorista que costó la vida al dirigente del PP Gregorio Ordóñez. En un encuentro cultural en Madrid, dijo que antes de finalizar el acto, «debo expresar nuestra tristeza y condena por el brutal atentado».

Asimismo, los Reyes Juan Carlos y Sofía enviaron sendos telegramas de condolencia a la viuda de Gregorio Ordóñez, al presidente del Partido Popular, Jose María Aznar, y al alcalde de San Sebastián, Odón Elorza.

En el telegrama dirigido a Ana

Iribar, viuda de Ordoñez, los Reyes le expresan su «profundo pesar» por la muerte de su esposo en «cobarde y cruel atentado terrorista» y se unen «a su dolor y al de toda su familia».

Asimismo, el presidente del Gobierno, Felipe González, hizo llegar, en este caso telefónicamente, sus condolencias a Jose María Aznar. En la sede del PP se recibieron también expresiones de condolencia del vicepresidente del Gobierno, Narcís Serra y del ministro de la Presidencia, Alfredo Pérez Rubalcaba, entre otros.



ATENTADO DE ETA

REACCIONES

■ Adegí: «La sociedad debe reaccionar»:

La Asociación de Empresarios de Gipuzkoa (Adegí) mostró ayer su consternación ante el asesinato de Gregorio Ordóñez y pidió a la sociedad que reaccione ante «una nueva barbarie que pretende acallar los deseos de paz». «Este nuevo hecho del terrorismo de ETA pone de manifiesto que la condena de la violencia puede suponer la pena de muerte para aquel que tenga la valentía de hacerla en alta voz», dijo la patronal guipuzcoana.

■ Asongi, Aspigi y Cámara de Gipuzkoa:

La Asociación de Empresas de Construcción de Guipúzcoa condenó este nuevo acto terrorista concretado en un representante del pueblo que no ha hecho sino plantar cara a los que pretenden imponer sus ideas y métodos a la fuerza y mediante el terror, así como trabajar en pro del desarrollo económico y social de Donostia y de Euskadi. La Asociación de Empresas Hoteleras de Guipúzcoa expresó su rotunda condena ante el atentado de ETA en la persona de un hombre valiente que ha plantado cara a los violentos y ha trabajado incansablemente por el futuro y bienestar de nuestro país. La Cámara de Gipuzkoa denunció con toda contundencia esta nueva agresión que atenta contra el sagrado derecho a la vida.

■ ELA, CC.OO. y UGT::

El Comité Nacional del sindicato ELA, aseguró que el atentado cometido contra Gregorio Ordóñez, «es un acto cruel e inhumano, carente de sentido y justificación». ELA expresó su apoyo al paro simbólico de cinco minutos convocado para hoy por los partidos. UGT de Euskadi mostró su más enérgica condena del atentado y pide a los trabajadores que participen en los actos de protesta convocados por el asesinato del político. CC.OO. de Euskadi consideró «que el asesinato de un representante popular, refrendado por el voto libre de los ciudadanos, sea de la ideología que sea y defienda las posiciones que defienda, es un atentado contra la convivencia democrática que la inmensa mayoría de los trabajadores queremos».

■ ASLE:

La Agrupación de Sociedades Laborales de Euskadi (ASLE) «expresó su más enérgica repulsa ante actos de esta naturaleza».

■ ENBA:

El sindicato agrario ENBA afirmó que Ordóñez, «ha sido cobardemente asesinado» y agradece a título póstumo al parlamentario asesinado su interés por las cuestiones relacionadas con el sector agrario vasco.

■ Otras condenas

Asimismo, llegaron a nuestra Redacción muestras de condena de: Consejo Escolar del Instituto Politécnico de Donostia, Ayuntamiento de Biarritz, Asociación Profesional de la Magistratura, Unión judicial Independiente, Unión Progresista de Fiscales, Colegio de Abogados de Madrid y Cepyme.



Compañeros del partido y otros cargos públicos se concentraron junto al lugar del atentado./AYGÜES

La Policía lo atribuye al mismo comando que mató a Morcillo

Opera sólo en Guipúzcoa y sus miembros están sin identificar

DV Y AGENCIAS. SAN SEBASTIAN

Las Fuerzas de Seguridad del Estado (FSE) sospechan que el comando que ayer asesinó al portavoz del PP en el País Vasco, Gregorio Ordóñez, es el mismo grupo responsable de los últimos atentados perpetrados por ETA en Guipúzcoa, como el del policía municipal Alfonso Morcillo, en diciembre, o el de José Manuel Olarte, en julio pasado.

Los responsables de las Fuerzas de Seguridad del Estado atribuyen a un comando de ETA que opera desde hace varios meses en Guipúzcoa, y cuyos integrantes no han sido todavía identificados, el atentado que ha costado la vida al presidente del PP en esta provincia, Gregorio Ordóñez. Los miembros del supuesto comando pueden ser *liberados* (a sueldo de la organización) o *legales* (con otra actividad laboral que hace de tapadera de su actividad terrorista).

Fuentes de la lucha antiterrorista no descartan que los autores de este asesinato sean también los responsables de los últimos atentados mortales perpetrados en Guipúzcoa, ya que

fueron cometidos de la misma manera, con la munición del calibre 9 milímetros parabellum y un anorak con capucha.

Las fuentes consultadas recordaron que, en menos de un año, tres personas han perdido la vida a manos de la banda armada vasca en sendos atentados cometidos mediante un disparo en la cabeza de las víctimas. El último atentado se registró el pasado 15 de diciembre, cuando un joven encapuchado asesinó en la localidad de Lasarte-Oria, de un tiro en la cabeza, a Alfonso Morcillo Calero, de 40 años y sargento de la Guardia Municipal de San Sebastián.

Cerca de medio año antes, a

finales del mes de julio de 1995, otro activista de ETA asesinó de un tiro en la nuca al empresario José Manuel Olarte, cuando se encontraba en la sociedad Unión Artesana, ubicada en la calle Soralue donostiarra, a escasos metros del restaurante en el que se encontraba Gregorio Ordóñez.

Durante la reunión del Pacto de Madrid celebrada a finales del pasado noviembre, el propio ministro Belloch informó a los representantes de los partidos políticos que ETA tenía capacidad operativa en Madrid y Guipúzcoa. Alertó entonces el ministro que los comandos terroristas que operaban en ambas provincias preparaban «algo gordo» como respuestas a los recientes éxitos antiterroristas cosechados en Francia y España.

Cerca de un mes después, en las vísperas de finales de año, el gobernador civil de Guipúzcoa, Juan María Jáuregui, expresaba también su temor de que «cualquier día den otro golpe».

Trece atentados de ETA a políticos desde 1973

Trece acciones han sido perpetradas por ETA y los Comandos Autónomos Anticapitalistas (CAA), desde que volaran el coche de Carrero Blanco hasta el asesinato de Gregorio Ordóñez.

Cinco días después de la muerte de Franco, en 1975, fue asesinado el alcalde de Oiartzun, Antonio Echevarría, y el **9 de febrero de 1976** el alcalde de Galdakao, Víctor Legorburu.

El 4 de octubre del 76 fallece en un atentado el presi-

dente de la Diputación de Guipúzcoa Juan María Araluce, y el **8 de octubre de 1977** su homólogo vizcaíno, Augusto Unceta.

El 29 de septiembre de 1980 ETA asesinó en Vitoria José Ignacio Ustarán, dirigente de UCD en Alava. **El 23 de octubre,** los CAA mataron al ex alcalde de Elgoibar, de UCD, Jaime Arrese. Al día siguiente fue asesinado Juan de Dios Doval, también miembro de UCD. **El 14 de noviembre,** el candi-

dato de AP al Parlamento Vasco, Vicente Zorita, murió en atentado en Santurtzi.

Hasta el **23 de febrero de 1984** ETA no volvió a atentar, para asesinar al senador socialista Enrique Casas. **El 31 de diciembre** de ese mismo año fue asesinado el ex jefe del Movimiento en Guipúzcoa, José Larrañaga. **El 15 de enero de 1992** fue asesinado en Valencia el ex secretario de Estado para las Autonomías con UCD, Manuel Broseta Pont.

REACCIONES

■ Hemen Gaude: «Atentado fascista»

El colectivo de la Ertzaintza Hemen Gaude calificó de «atentado cobarde y fascista» el asesinato de Gregorio Ordóñez, que fue cometido «por quienes cada vez son más repudiados por este pueblo». Hemen Gaude pidió a los ertzainas que se sumen a las movilizaciones convocadas para protestar por el asesinato.

■ AVT: «Un representante del pueblo»

El portavoz de la Asociación Víctimas del Terrorismo (AVT), Paulino Baena, afirmó que con este asesinato ETA «ha matado a un representante del pueblo vasco, precisamente al mismo que la banda terrorista dice liberar» y calificó a Ordóñez como «un hombre valiente que no tenía miedo de decir las cosas claras».

■ Letamendía: «Una gran brutalidad»

El profesor de la UPV Paco Letamendía 'Ortzi' mostró su rechazo total contra «la gran brutalidad realizada contra un político en activo y un ser humano».

■ UFP: «Era un político valiente»

El sindicato Unión Federal de Policía (UFP) destacó el «carisma humano» y «valentía» de Gregorio Ordóñez. El representante de la UFP hizo un llamamiento a la sociedad «para que no se quede impasible» ante este atentado, «porque no es uno más», sino que Ordóñez «es parte de la raíz del pueblo que sus asesinos dicen defender». La UFP lamentó la gran pérdida que supone este asesinato porque Ordóñez era «un político que decía la verdad y no se achicaba ante nada ni ante nadie por duro que resultase».

■ ANPU: «Los etarras son unos pistoleros»

Por su parte, la Asociación Nacional de Policía Uniformada (ANPU) afirmó que si los partidos nacionalistas hubieran demostrado «la misma contundencia» ante otros atentados «tal vez no se hubiese llegado» a este asesinato. Los etarras son unos pistoleros. Para el ANPU «atentados como este sólo sirven para coaccionar a través del terror, a sectores de la sociedad que propugnan nuevas formas de gobierno. Este es el tipo de libertades que desean estos fascistas etarras, pero además de los cómplices y mafiosos de esta clase de crimen».

■ Jueces: «Atentar con la democracia»

El coordinador de Jueces para la Democracia en el País Vasco, Manuel Díaz de Rabago, destacó el hecho de que el líder 'popular' fuera un potencial alcalde de San Sebastián. En su opinión, «parece que quieren atentar contra lo que puede ser una normalidad democrática de Euskadi».

■ Universidad de Navarra: «Un hombre leal»

La Universidad de Navarra, mostró su consternación por el asesinato. Los profesores y compañeros de curso de Gregorio Ordóñez afirmaron que «era un hombre leal a sus principios, trabajador y enamorado de Euskadi».